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Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Gente vestida de blanco
Este pasado domingo al  estar 
esperando un camión en una esquina 
un poco solitaria, llega un joven 
vestido todo de blanco y pregunta si 
por ahí pasa una determinada ruta 
de combi, le digo que sí, pero que 
ya tengo rato esperando el camión 
y este no pasa ni la combi tampoco, 
tal vez porque como es domingo 
andan más espaciados entre sí y 
más porque ya pasa de las ocho de 
la noche.
Pasan unos minutos y veo como que 
empieza a brincar de desesperación 
el muchacho de blanco, por lo que 
deduzco que posiblemente sea médico 
o enfermero, porque además porta 
un portafolio.
Le digo que tal vez no tarde la combi 
y pues si no llega, tendrá que parar 
un taxi, que por cierto tampoco 
pasaban y los que circulaban por 
ahí iban ocupados. Y el muchacho 
me dice que eso es lo malo, pues 
anda bajo de fondos y le costeaba 
mejor pagar el taxi en la madrugada 
cuando saliera de su servicio para 
llegar pronto a su casa y acostarse 
antes de que amaneciera para agarrar 
bien el sueño, porque si se acostaba 
ya con la claridad del amanecer se 
le hacía más difícil agarrar el sueño 
y además, comentó, estoy recién 
casado, así que ya sabrá maistro.
Le pregunto que si es médico, a lo 
que responde que es pasante y está 
prestando su servicio en una clínica, 
entonces le sugiero que podría 
irse caminando hacia la avenida 
Insurgentes y ahí había más opciones 
de rutas de camiones y combis que 
podrían llevarlo hacia su destino, 
siempre y cuando no pasara antes 
la combi por donde estábamos.
Me dijo que tenía miedo de andar 
muchas calles o trayectos largos a pie 
por ir vestido así, porque a varios de 
sus compañeros los había levantado 
“la maña” (sic), aunque los habían 
dejado ir sin hacerles daño, pero que 
de todos modos no quería pasar por 
una experiencia tal; dijo que a un 
médico sí lo habían golpeado, que 
no lo conocía más que de vista, pero 
que era medio altanero, así que tal 
vez por su comportamiento le habían 
dado unos coscorrones. Y que sabía 
que también una vez se habían llevado 
a una enfermera pero nomás para 
curar una como cortada profunda y 
poner una inyección intramuscular 
a un varón, pero que le habían 
vendado los ojos a la muchacha y 
la regresaron a la entrada por San 
Cayetano.
Le digo que se me hace extraño esto 

porque por lo regular leo la nota roja 
que se publica en los medios locales 
y que no he visto algo referente a 
que levanten médicos o enfermeras. 
Me responde que quienes han sufrido 
algo así prefieren mejor no denunciar 
porque es más el tiempo que se 
pierde y más porque a un conocido 
que fue a levantar su denuncia lo 
comenzaron a investigar de todo a 
todo hasta tres o cuatro generaciones 
para arriba y abajo, por lo que mejor 
se salió de la comisaría, porque sintió 
que lo trataron más como victimario 
que como víctima, así que mejor así 
la dejó, y que de los casos que se 
ha dado cuenta no denuncian por lo 
mismo y porque lo consideran pérdida 
de tiempo y de dinero porque tienen 
que estar gastando en ir y venir 
a las investigaciones, por lo que 
quizás por eso no se dan a conocer 
este tipo de agresiones que sufren 
los que andan vestidos de blanco. 
Agresiones no físicas, le digo, pero 
sí en tu persona, en tu tranquilidad 
y en una de esas pues uno nunca 
sabe en qué va a terminar uno de 
estos sustos.
En eso llegó su combi y se fue el 
muchacho dejándome con muchas 
preguntas al respecto, porque sí que 
es un riesgo en verdad que algunos 
malosos piensen que toda persona 
que anda vestida de blanco podría en 
determinado momento hasta hacer 
una cirugía mayor sin que sea cierto.
Y hablando de riesgos, tal vez por 
eso muchos estudiantes y pasantes 
de medicina se la piensan si les sale 
la oportunidad de ir alguna de las 
poblaciones de la serranía o alejados 
de alguna ciudad medianamente 
grande debido a que podrían ser 
víctimas de un secuestro para que 
cure a algún herido en una refriega 
ya sea entre grupos de malandrines o 
entre policías y ladrones o viceversa. 
Porque se ha documentado que es en 
la sierra cuando más enfrentamientos 
suceden sin que se dé cuenta de 
ello a través de los medios porque 
ni estos se dan cuenta tampoco, así 
que cómo van a informar de lo que 
no saben, pues la información que 
se vierte posteriormente es con días 
de atraso y porque alguien comentó 
sobre un enfrentamiento y después 
de investigar ya se supo y se publicó.
Así que quienes estudias medicina 
en todas sus ramas, pocas ganas 
tendrán de ir a ofrecer sus servicios 
a lugares alejados, ya que si en una 
ciudad corren peligro, más lo podrían 
tener en lugares apartados.
Sea pues. Vale.

AMLO PONE EN ACTIVIDAD A SUS 
OPERADORES POLÍTICOS EN TODO EL PAÍS. 

Los que seguimos muy de cerca los 
pasos del candidato a la presidencia 
de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, del Partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) 
para fortalecer toda actividad política 
y hacer llegar su voz con sus 
propuestas de cambios radicales en 
México, de llegar al poder, vemos 
que no pierde tiempo desde el 
momento en que anunció su proyecto 
arribar a los Pinos, y mueve todos 
los cuadros para que cumplan con 
su encomienda de ser reales y 
efectivos operadores de su campaña 
electoral y así lo está demostrando 
el ex-jefe de gobierno del entonces 
Distrito Federal Marcelo Ebrard.. 
Este distinguido personaje estuvo 
este 21 de febrero en la capital 
Nayarita presidiendo reuniones con 
directivos y activistas de MORENA 
y una conferencia de prensa, 
cumpliendo con la encomienda de 
su responsabilidad al frente de la 
primera circunscripción electoral, 
que comprende los estados de 
Jalisco, Nayarit, Sinaloa, Sonora, 
Baja California, Baja California Sur, 
Chihuahua y Durango... Entre las 
principales recomendaciones que 
recibieron los cinco que cubrirán 
las circunscripciones, se encuentra 
“construir la estructura de defensa 
del voto” en las entidades a su 
cargo, para asegurar el triunfo de las 
elecciones del 1 de julio próximo... 
Las cinco circunscripciones en que 
está dividido el país para los próximos 
comicios federales, las  encabezan: 
para la primera, Marcelo Ebrard; en 
la segunda estará el ex-delegado de 
la delegación Cuauhtémoc, Ricardo 
Monreal en la tercera figura Julio 
Scherer Ibarra, abogado, hijo del 
periodista ex-director del Excélsior y 
fundador de la revista Proceso, julio 
Scherer García, teniendo a su cargo 
Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Tabasco, 
Campeche, Yucatán y Quintana Roo... 
La cuarta la atender derá el senador 
Rabindranath Salazar  y la quinta la 
presidenta del Consejo Nacional de 
MORENA, Bertha Luján... La gente 
de todos los estratos sociales ya se 
está cansando de escuchar a diario 
las promesas de funcionarios que 
“ahora sí” se actuará penalmente 
contra el ex-gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, y quien disfruta 
de su libertad a sabiendas de 
que no hay nada contra él en los 
tribunales, sólo conjeturas de la 

configuración de denuncias formales 
por su enriquecimiento ilícito y haber 
dejado en bancarrota financiera a 
la administración estatal... Parece 
que escuchamos muy a lo lejos ese 
eco que retumban los oídos de los 
Nayaritas: “habrá cárcel para el 
gobernador Roberto y sus funcionarios 
corruptos que lo acompañaron todo un 
sexenio”.... Ya los sectores sociales 
no quieren más juicios políticos 
contra Sandoval Castañeda, sino la 
aplicación de la ley contra uno de los 
gobernantes más ratas y corruptos 
que ha padecido la entidad... Y el 
clamor llega más allá: “que se le 
exija a devolver todo lo que se llevó 
al amparo del poder”... Se halla 
muy comentado lo de la próxima 
feria de Nayarit que disfrutarán los 
Nayaritas a partir del 1 de marzo y 
terminará el día 25 de este mes, 
al conmemorarse los 30 años de 
haberse establecido la feria de la 
mexicanidad, el 26 de octubre de 
1989 durante el gobierno de Celso H. 
Delgado... Pero en realidad, ¿cuándo 
fue la primera vez que Nayarit 
tuvo su feria, bien organizada, con 
proyección nacional?... En la primera 
decena de mayo de 1968, siendo 
gobernador el doctor Julián Gascón 
Mercado, publicamos en “Momento 
Político” carta confidencial sobre la 
vida política- social y económica 
de Nayarit, “La feria fue todo un 
éxito social y artístico, no obstante 
los obstáculos que todos ustedes 
ya conocieron con antelación”... 
Insistimos esa feria se desarrolló 
en terrenos donde se iniciaban las 
obras de la Ciudad de la Cultura, 
hoy cubiertos por los edificios de 
las unidades académicas de la 
Universidad Autónoma de Nayarit... 
Hasta la próxima... Decano del 
periodismo. 
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daño moral y falsificación de declaración hicieron 
contra Navarro Quintero: antonio echeagaray

las autoridades.
Dejó claro que la 
con t rademanda 
que se interpondrá 
no será cont ra 
q u i e n e s 
supues tamen te 
lo denunciaron, 
ya que ellos nunca 
lo hicieron y así 
lo hicieron saber 
ante el ministerio 
público conciliador 
d e  l a  U n i d a d 
de  So luc i ones 
Alternas Penales,-
USAP-, por lo que 
se demandará a 
quien sea el  o 
los responsable, 

ya que falsificaron firmas, 
falsearon declaraciones, 
e hicieron daño moral al 
doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero.
Refirió que la fiscalía ya 
desestimó dicha denuncia, 

ya que su contenido eran 
solo hojas sueltas con firmas 
también falsificadas y con 
contenido perverso, por 
ello al cuestionarlo sobre 
si en quien o quienes creen 
ellos que lo cometieron, 
dijo que lo desconoce y 
que tendrán que ser las 
autor idades quienes lo 
investiguen para castigarlos 
conforme a la ley, lo que 
sí es inocultable es que 
dicha acción denunciante 
es  de t in tes  po l í t i cos , 
porque estamos iniciando un 
proceso electoral, donde los 
contrarios, están queriendo 
denostarlo porque saben 
que está muy por arriba de 
ellos en las preferencias 
electorales.
Subrayó que cuando se 
part icipa en polít ica se 
sabe que hay que aguantar 
todo tipo de comentarios o 
señalamientos, pero estos 

fueron muy perversos, ya 
que hasta delitos le fincaron 
al  doctor Miguel  Ángel 
Navarro Quintero, ya que 
ni cuando ha desempeñado 
u n a  r e s p o n s a b i l i d a d 
pública ha fraudeado a las 
instituciones, su probidad 
y honestidad está clara, 
por lo que menos pudiera 
fraudear a gente de escasos 
recursos.
A l  cues t i ona r lo  sob re 
s i  i n t e r p o n d r á n  u n a 
c o n t r a d e m a n d a ,  d i j o 
e l  a b o g a d o ,  J u a n 
E c h e a g a r a y  B e c e r r a , 
que esto se determinará 
una vez que concluya el 
proceso de investigación 
y quede terminada dicha 
investigación, y que se irán 
por la vía penal y la civil 
por el daño ocasionado 
a la persona de Navarro 
Quintero,  es por  daño 
moral, concluyó diciendo.

el juicio político contra roberto sandoval solo 
lo inhabilitarán por 20 años: polo domínguez

Por Lulú Mercado
El diputado presidente del H. 
Congreso del estado Leopoldo 
Domínguez, al ser interceptado por 
diversos medios de comunicación en 
torno al tema de la inhabilitación en 
contra del ex mandatario Nayarita 
Roberto Sandoval Castañeda, 
fue muy claro al precisar que “a 
lo único que nos alcanza es para 
inhabilitarlo hasta por un periodo 
de 20 años’’.
Sin duda alguna las cortinas de 
humo a nadie beneficia –resaltó 
Domínguez González - que en 
las reuniones de comisión se 
tiene que discutir únicamente el 
procedimiento y que se pase este 
asunto a la Comisión Instructora 
para que se inicie con los citatorios 
los alegatos y la aportación de 
pruebas. 
Asimismo dijo que el Juicio Político 
se realizará en contra del ex 
gobernador, debido a que hay 
denuncias públicas de ciudadanos 

y de organizaciones que se deben 
de atender “la ley nos obliga a 
atenderlas y debo de aclarar que 
el Juicio Político contra el ex 
mandatario efectivamente a lo 
único que nos alcanza es para 
inhabilitarlo hasta por un periodo 
de 20 años”. 
Sin embargo en el caso de los 
Magistrados en caso de que 
proceda el juicio político “no nada 
más es la inhabilitación sino que 
además procede la remoción del 
cargo que actualmente ocupen”.
Señaló además que una vez 
iniciados los trabajos la Ley marca 
un plazo de 30 días naturales para 
completar los expedientes, aportar 
pruebas, citar a los imputados 
y posteriormente la Comisión 
Instructora determinará si procede 
el turno al Pleno de los diputados 
para su votación final, y advirtió 
que “finalmente debemos insistir 
en que es una obligación no nada 
más política sino legal de parte del 

Por: Mario Luna
E l  coo rd inado r  de  l a 
campaña del candidato 
a senador por Morena, y 
conocido lit igante, Juan 
A n t o n i o  E c h e a g a r a y 
Becer ra ,  sub rayó  que 
quienes denunciaron de 

manera falsa y dolosa al 
doctor Navarro por supuesto 
fraude por pedir dinero para 
un programa social federal, 
tendrán que enfrentar las 
consecuencias legales, una 
vez que concluya estas 
investigaciones por parte de 

Congreso atender estas denuncias”. 
Domínguez González dijo, que 
en la sesión del pasado martes 
a lgunos  d ipu tados  a legaron 
desconocimiento y “duraron tres 
horas con el personal técnico 

quien les explicó y les aportaron 
toda la información y me parece 
que hoy no tienen pretexto para 
votar este asunto, yo creo que por 
parte de la Comisión de Gobierno 
hubo toda la disposición para ello 
y espero que hoy quienes alegan 
falta de información tengan claro 
que ya hay que votarlo”, dijo para 
terminar el diputado Presidente 
del Congreso nayarita Leopoldo 
Domínguez González. 
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Por Juan Arellano
Tepic, Nayarit.-Las diversas actividades 
sindicales que realiza la dirigencia estatal 
de la Sección 20 del SNTE que preside el 
maestro, Antonio Carrillo Ramos, llevan 
implícitas la ardua tarea de beneficio para 
sus representados, asimismo mantener 

una estrecha relación de trabajo con las 
dependencias educativas que encabeza en 
Nayarit, el gobernador Antonio Echevarría 
García, coadyuvando siempre a impartir 
educación de calidad.
Cabe mencionar, que para el líder 
magisterial y quienes conforman el 
comité estatal de esta representación 
laboral, es tarea primordialmente que 
los agremiados logren más y mejores 
condiciones salariales y conquistas 
sindicales ya que los miles de maestros 
y maestras merecen lo mismo que sus 
familias una mejor calidad de vida, como 
siempre lo manifiesta ante los medios de 
comunicación el profesor, Antonio Carrillo.
Es de señalar, que los mentores de 

la Sección XX del SNTE siempre son 
convocados por su dirigencia sindical a 
cursos vanguardistas y con ello, reciban 
más capacitación resaltando maestría y 
doctorado cuya finalidad es para que de 
manera permanente sigan impartiendo 
educación de calidad en las aulas a 
los alumnos de preescolar, primaria y 
secundaria.
Por otra parte es de señalar, que Carrillo 
Ramos y la estructura sindical que está 
bajo su responsabilidad de manera 
coordinada realizan recorridos por los 
planteles educativos que pertenecen 
a dicha representatividad laboral en 
los distintos municipios y la capital del 
estado, para constatar que en realidad 

Miguel Ángel Navarro Quintero, 
así como por los dirigentes 
del Partido del Trabajo y de 
Encuentro Social, integrantes 
de la coalición -Juntos Haremos 
Historia-.
En su intervención, Marcelo 
Ebra rd  hab lo  sobre  la 
problemática política, económica 
y social, que existe en este país, 
señalando que México desde 
hace décadas va transitando por 
la ruta equivocada, el combate 
a la delincuencia es un rotundo 
fracaso, en el país el pueblo 
exige de sus autoridades paz y 
tranquilidad, y de los candidatos 
que buscan el voto ciudadano 
para dirigir los destinos de 

la nación, el único que lo 
puede lograr es Andrés Manuel 
López Obrador por que tiene la 
experiencia, al haber aplicado 
desde su función como Jefe de 
Gobierno de la ciudad de México 
políticas que disminuyeron los 
índices delictivos.
Otro de los grandes problemas 
que afectan a los mexicanos dijo, 
es la corrupción y la impunidad 
que están en todas partes y 
deben ser erradicada; en el 
caso de Nayarit desde siempre 
existe una parálisis económica 
que afecta a miles de familias 
y debe ser superada, por que 
el campo está abandonado, el 
sector industrial, el pesquero 

y el ganadero se encuentran 
olvidados, en tanto que los 
servicios son deficientes y el 
salario no le alcanza al trabajador 
para mantener a la familia.
Agrego que en la entidad a 
pesar de contar con tres grandes 
presas hidroeléctricas como la 
del Cajón, el recibió de luz resulta 
muy costoso para el usuario 
y esto es consecuencia de la 
reforma energética aprobada 
por el gobierno de la república, 
así como por los panistas y 
perredistas.
 El país es un caos y la única una 
persona que puede enderezar 
el rumbo de la nación es Andrés 
Manuel López Obrador, concluyó.

la agricultura, la pesca y la 
industria están abandonadas 

en Nayarit: marcelo ebrard

Por: Mario Luna
El presidente de la comisión 
de asuntos indígenas en el 
Congreso del Estado, el diputado 
priista, Armando Vélez Macías, 
dijo que en este día que a nivel 
internacional se conmemora el Día 
de la Lengua Madre es necesario 
y urgente que se impulse  con 
acciones gubernamentales este 
rescate, para bien de nuestra 
identidad cultural.
En Nayarit, los cuatro grupos 
autóctonos, como son Huichol, 
Cora, Mexicanero y Tepehuano, 
se les está respetando en sus 
tradiciones pero sobre todo en 
su lengua, para que esta perdure 
y se conserve la diversidad e 
identidad cultural, de ahí que 
este tipo  de eventos donde se 
muestra la riqueza cultural étnica 
de esos pueblos indígenas, deben 
ser con mayor permanencia, 

para darlos a conocer a toda la 
población.
En la entidad, la lengua de estos 
cuatro grupos está muy sólida, 
es decir no se está en peligro 
como en otras partes del país 
de perderlas o lo que es peor en 
algunos casos se han perdido ya 
esas lenguas originales.
“Miren, la lengua madre, es con la 
que nacimos, es la primer lengua 
con la que identificamos nuestra 
cultura y eso precisamente lo que 
estamos haciendo que se siga 
preservando, porque si se pierde 
esa lengua madre, empobrece tú 
cultura y se pierde la identidad 
de los pueblos, de ahí la gran 
importancia de impulsarlas, 
fomentarlas para preservarlas”.
Armando Vélez Macías, dijo 
que él ve poca actividad para 
este rescate, pero por algo se 
empieza,  y que esta legislatura 

está haciendo lo propio, dando 
a conocer a toda la ciudadanía 
en este recinto legislativo, lo 
que es la cultura, sus danzas y 
cantos tradicionales, su comida a 
estudiantes de diferentes niveles 
educativos, como al pueblo en 
general.
Subrayó que el municipio de El 
Nayar, es donde se concentra 
el mayor número de población 
indígena, solo en ese municipio 
existe el 90 por ciento y solo el 
10 es de población mestiza, los 
Huicholes o Wirrárikas están 
establecidos en toda la Sierra 
Madre, luego los Mexicaneros 
solo se tienen en la sierra alta 
del municipio de Acaponeta, 
colindando con el estado de 
Durango, mientras que los 
Tepehuanos es un población 
pequeña en la entidad.
Reconoce que hay una gran 

lucha por los distintos pueblos 
autóctonos del país, por 
seguir sobreviviendo, ya que 
desgraciadamente muchos de 
ellos, han desparecido, ya que 
de acuerdo a la UNESCO,  para 
que una lengua desaparezca 
se contempla que porque hay 
de cien personas hacia abajo 
solo hablan la lengua materna 
y en ese sentido, es cuando se 
está en peligro de desaparecer, 
afortunadamente en Nayarit, no 
se tiene esa condición.
Reconoció el arduo trabajo que 
vienen realizando los maestros 
bilingües, quienes se están 
encargando de fortalecer el 
impulso y preservación de estas 
lenguas maternas locales.
Al preguntarle cual pudiera ser 
el llamado al gobierno, dijo que 
es de reconocerse lo que están 
haciendo en este rubro a través 

Por Edmundo Virgen
Durante la visita a Nayarit de 
Marcelo Ebrard Casaubon, en 
su carácter de coordinador de 
campaña de Andres Manuel 

López Obrador, ofreció una 
conferencia ante miembros de los 
medios de comunicación, siendo 
acompañado por el candidato al 
senado de la república el doctor 

Necesario impulsar rescate de la lengua madre: armando Vélez 

de la Secretaría de Educación, lo 
que sí es una realidad es que se 
requiere de mayor presupuesto, 
ya que solo así es como se 
fortalece la educación bilingüe 
particularmente a la educación 
indígena, concluyó diciendo el 
diputado priista, Armando Vélez.

sección XX del sNte siempre le apuesta a la educación de calidad en las aulas los maestros y maestras 
estén impartiendo educación de calidad, 
asimismo que el personal administrativo 
y los conserjes estén cumpliendo con su 
responsabilidad, además para conocer de 
cerca los problemas de los sindicalizados 
y los problemas que se presentan en la 
infraestructura escolar.
Además una de las indicaciones que 
siempre ha dado el líder de la Sección 
XX del SNTE en Nayarit, a profesores 
y profesoras es que siempre estén en 
contacto, unidos y organizados con los 
padres de familia, con la finalidad para 
que juntos logren los primeros desde sus 
hogares y los segundos en las escuelas 
una eficiente educación a la niñez y 
juventud que acuden a recibir clases, 
con el único propósito de que el día de 
maña sean personas de bien.         
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Tepic, 21 de febrero del 2018.- A 
fin de iniciar el procedimiento de 
los juicios políticos en contra del 
ex gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; de funcionarios de 
la pasada administración estatal, 
y de los magistrados de Justicia 
Administrativa Yeniria Catalina 
Ruiz Ruiz, Agustín Flores Díaz, 
Raymundo García Chávez y 
Jesús Ramírez de la Torre, en 
Sesión Pública Ordinaria las 
diputadas y diputados aprobaron 
cuatro acuerdos para proceder al 
estudio y análisis de cada una de 
las denuncias a fin de examinar 
la procedencia y verificar si los 
servidores públicos denunciados 
son sujetos de juicio político en 
los términos de la Constitución 
Política del Estado.
Cada uno de los cuatro acuerdos 
legislativos fueron remitidos a 
la Comisión de Gran Jurado, 
Sección Instructora para que 
inicie el procedimiento de juicio 
político, previsto en los artículos 
17 párrafo tercero y 18 de la 
Ley de Responsabilidades de 
los Servidores Públicos del 
Estado de Nayarit.
Se practicarán las diligencias 
necesarias para la comprobación 
de la conducta o hecho, 
estableciendo las características 
y circunstancias del caso 

precisando la intervención que 
haya tenido el servidor público 
denunciado.
El acuerdo legislativo que se 
refiere al inicio del procedimiento 
de juicio político en contra de 
Roberto Sandoval Castañeda por 
presuntos actos y omisiones que 
actualizan violaciones graves 

a la Constitución Política del 
Estado, a las leyes locales y por 
el manejo indebido de fondos 
y recursos, será analizado en 
la Comisión Especial de Gran 
Jurado, Sección Instructora.
El acuerdo legislativo que declara 
el inicio del procedimiento de 
juicio político en contra de 
Roberto Sandoval Castañeda; 
Mar io  A lbe r to  Pacheco 
Ventura, ex secretario de 
Administración y Finanzas; 
Luis Antonio Apaseo Gordillo, 
ex secretario de la Contraloría 

del Estado; Héctor Salome Parra 
Zavala, ex director general del 
Fondo de Pensiones, es por  
presuntos actos y omisiones 
que constituyen violaciones 
graves a la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de 
Nayarit, a las leyes locales, así 
como por el manejo indebido 

de fondos y recursos.
El acuerdo legislativo en el 
que se declara iniciar el juicio 
político solicitado en contra de 
los magistrados del Tribunal de 
Justicia Administrativa, Yeniria 
Catalina Ruiz Ruiz, Agustín 
Flores Díaz, Raymundo García 
Chávez y Jesús Ramírez de la 
Torre, se argumenta por incurrir 
en sus funciones en presuntos 
actos y omisiones que redundan 
en perjuicio de los intereses 
públicos fundamentales.
En lo relativo al inicio de 
proced imien to  de  ju ic io 
político solicitado en contra 
de la magistrada del Tribunal 
de Justicia Administrativa, 
Yeniria Catalina Ruiz Ruiz, 
aprobado por la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos, 
es argumentado por incurrir en 
sus funciones en presuntos 
actos y omisiones que redundan 
en perjuicio de los intereses 
públicos fundamentales.

declara congreso el inicio 
de procedimiento de 

cuatro juicios políticos

se han equilibrado las 
finanzas en las arcas del 
ayuntamiento capitalino: 

castellón Fonseca
Por Lulú Mercado

El Presidente municipal 
de Tepic, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, en estos 
primeros cinco meses de su 
administración ha equilibrado 
las finanzas municipales, 
aunque aclaró que aún se 
tienen adeudos con los 
trabajadores de base y de 
confianza.
Asimismo al ser entrevistado 
por var ios medios de 
comunicación, Castellón 
Fonseca de manera textual 
expreso “estoy tratando 
junto con los diputados 
federales de mi partido 
tramitar o gestionar ante la 
Secretaría de Hacienda un 
apoyo especial para salir de 
los adeudos que tenemos 
con los trabajadores, todavía 
son 25 días de aguinaldo, la 
mitad del bono de previsión 
social, que suman un poco 
mas de 35 millones de pesos”.
Asimismo dijo que se han 
equilibrado las finanzas del 
Ayuntamiento “no tenemos 
problemas para pagar la 
quincena, hemos estado 
tratando poco a poco de 
cubrir los compromisos 
con los proveedores que 
tamb ién  nos  de ja ron 
muchísimos compromisos 
por pagar, y la idea es 
mantener el funcionamiento 
el Ayuntamiento y tratar 
de recuperar ingresos 
extraordinarios para poder 
cubrir los adeudos que nos 
dejaron pendientes”.
Para continuar con este mismo 
tema tiene previsto este 

jueves estar en la ciudad de 
México para hacer la gestión 
arriba señalada ya que  “el 
día del temblor estuvimos allá 
pero estábamos a punto de 
entrar con el subsecretario 
de egresos cuando sonó 
la alarma sísmica y nos 
suspendieron la audiencia, 
por ello mañana estaremos 
nuevamente allá y espero 
ahora si tener éxito en las 
gestiones que hemos estado 
realizando”.
Por otra paste al alcalde 
Capitalino se le preguntó 
acerca del edificio donde 
estaba la Policía Municipal 
(P.M.),  en donde se ha visto 
que ya hay nuevamente 
actividades, a lo que respondió 
que “el edificio administrativo 
es nuestra prioridad, hemos 
rentado muchos edificios, 
muchos de ellos en muy malas 
condiciones y con rentas 
altísimas y lo que nosotros 
queremos en continuar con 
las obras de este nuevo 
edificio administrativo para 
tener ahí la mayoría de las 
oficinas administrativas en 
ese lugar que se ubica a un 
lado de Protección Civil”.
Finalmente se le cuestionó 
además sobre la posibilidad 
de ponerle un segundo piso a 
la presidencia municipal a lo 
que dijo que “considero que 
como son edificios antiguos, 
es mejor dejarlos como 
están además por su misma 
antigüedad y por estar en 
el centro de la ciudad, se 
dificulta la utilización de los 
servicios públicos”, concluyó

•La Comisión de Gran Jurado, Sección Instructora practicará las diligencias 
necesarias para la comprobación de la conducta de los denunciados
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Estado porque es dinero del erario 
público”, comentó Garnica Pineda.
“Estamos en espera de que nos 
den la cifra de cuanto tiene que 
regresar cada partido político, si 
es que no ejerció todo el dinero 
como el caso de Morena, para 
pedir a los partidos políticos 
que lo devuelva o en caso de 
no hacerlo se les descuenta de 
su ministración mensual” refirió.
Por último dijo que otro de los 
temas importantes que abordaron 
fue el de las multas de todos los 
partidos políticos y en este caso 
se solicitó a los representantes 
del INE tener una respuesta 
más rápida en cuanto a las 
resoluciones y  determinar las 
multas adicionales que vayan 
quedando firmes.
En la reunión de trabajo 
estuvieron también el Consejero 
Electoral Maestro Álvaro Ernesto 
Vidal Gutiérrez, la encargada 
de Despacho de Secretaría 
General, Maestra Martha Verónica 
Rodríguez Hernández, la Maestra 
Marisol Martínez Medina, 
coordinadora de Prerrogativas 
y Partidos Políticos; Ignacio Mejía 
López, vocal secretario de la Junta 
Local del INE en Nayarit; Ignacio 
Rodríguez Villaseñor, vocal del 
Registro Federal de Electores y 
Andrés Román Martínez, enlace 
de Fiscalización del INE.

Por: Carlos Pineda Jaime
Tepic. - “Como Coordinador 
de la Primera Circunscripción 
del Partido Movimiento de 
Regeneración Nacional 
(MORENA), Marcelo Ebrard 
Casaubón, vino a evaluar 
los trabajos de la estructura 
que estamos llevando a cabo 
para el día de las elecciones 
de este próximo proceso 
electoral del 2018”: así lo 
dio a conocer en entrevista, 
el dirigente de este órgano 
político, Daniel Carrillo Arce.
En este sentido, mencionó el 
entrevistado que MORENA ya 

se encuentra listo y preparado, 
para poder realizar un buen 
papel dentro del escenario 
polí t ico l levando como 
candidato a Andrés Manuel 
López Obrador, que sin duda 
alguna a Nayarit le va a ir 
muy bien con proyectos 
productivos que serán de 
buenos resultados para la 
ciudadanía, pero sobre todo 
para la gente que menos 
tienen entre otras cosas.  
Asimismo, agregó Daniel 
Carrillo Arce que el Partido 
Movimiento de Regeneración 
Nacional está abierto al dialogo 

y que es un partido de puertas 
abiertas para que vengan 
asomarse de lo que se viene 
haciendo que es de promover 
la defensa del voto y que se 
vengan a sumar esfuerzos 
ya que todavía queda mucho 
tiempo y todo aquel que 
quiera unirse a MORENA, 
debe hacerlo antes de que 
el Barco zarpe y el que se 
quedó, queda fuera.
Por otra lado, indicó el dirigente, 
que Andrés Manuel López 
Obrador sigue siendo atacado 
por la guerra sucia pero que 
solo lo hacen aquellos que 

con lópez obrador moreNa se encuentra listo 
para elecciones de este 2018: carrillo arce 

sostienen reunión de trabajo comisión de 
prerrogativas y partidos políticos e INe

Temas como la pérdida de 
registro del partido local, las 
cinco asociaciones civiles 
interesadas en conformarse como 
partidos políticos, remanentes de 
partidos políticos y Candidatos 
Independientes (CI) y multas a 
los partidos políticos, abordaron 
durante la reunión de trabajo 
entre integrantes de la Comisión 
permanente de Prerrogativas 
y Partidos Políticos y el Vocal 
Ejecutivo del Instituto Nacional 
Electoral (INE).
Cabe mencionar que la Comisión 
permanente de Prerrogativas y 
Partido Políticos que preside la 
Consejera Electoral  Maestra 
Claudia Zulema Garnica Pineda, e 
integran los consejeros electorales 
Maestro Sergio Flores Cánovas 
y Maestro Sergio López Zúñiga, 
informó del avance en los 
temas antes mencionados a los 
representantes de la Junta Local 
Ejecutiva del INE en Nayarit, esto 
debido a que son temas que se 
resuelven en colaboración.
En el informe de avance de 

las actividades que realizan 
en conjunto el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Nayarit y el INE 
la Presidenta de la Comisión de 
Prerrogativas y Partidos Políticos 
explicó sobre  la pérdida de 
registro del partido local, y dada 
la situación económica de dicha 
organización política, es muy 
probable y prácticamente seguro 
que no se cubran las multas que 
tienen impuestas por poco más 
de dos millones de pesos.
“Una vez expuesto el tema  nos 
dieron una ruta a seguir a través 
de notificaciones con el INE 
para que desaparezca el partido 
como objeto de fiscalización  y 
sus multas, sin embargo es un  
procedimiento que tomará tiempo, 
hasta que se dé la liquidación 
del partido”, afirmó la Consejera 
Electoral.
Sobre la convocatoria de partidos 
de nueva creación dijo que son 
cinco asociaciones civiles las 
que presentaron el documento 
de intención de formar un 
partido político, y en este caso 

se sienten rebasados por 
el avance que ha tenido el 
Licenciado, y que es por 
ello que están preocupados 
y por eso acuden a la mala 
información y al descredito 
para poderlo alcanzar y para 

estar al mismo nivel de Andrés 
Manuel, pero eso a nosotros 
ya no nos preocupa por que 
la gente ya abrió los ojos y 
vamos con todo rumbo a las 
elecciones de este proceso 
electoral de este 2018, 

El que se queda se queda dijo

la Ley establece, que con haber 
presentado la manifestación 
de intención, ya son sujetos de 
fiscalización “y ahí es donde debe 
entrar el INE, y las asociaciones 
tendrán que presentar un informe 
de ingresos y egresos de febrero, 
dentro de los primeros 10 días de 
marzo”, dijo.
Respecto al caso del Partido Verde 
Ecologista de México y el Partido 
Encuentro Social refirió que este 
año no recibirán prerrogativas 
de parte del IEE,  a menos que 
la autoridad jurisdiccional de la 
indicación contraria, esto debido 

a que perdieron su registro en 
esta entidad.
Otro de los temas que abordaron 
en la reunión de trabajo en la 
que estuvo presente el Vocal 
Ejecutivo del INE  Licenciando 
Arturo de León Loredo, fue 
sobre los remanentes de los 
partidos políticos y Candidatos 
Independientes, “esto es dinero 
público que no haya sido ejercido, 
o se haya manifestado que se 
ejerció, hay una lista de CI que 
tienen remanente de recurso 
público en sus cuentas y debe 
ser regresado en este caso al 
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Hasta las últimas consecuencias defenderé 
a los choferes del transporte: Fugio

representantes populares  le 
deben de entrar a la solución de 
este problema, los legisladores 
deben de decir fuerte y claro 
de qué lado están, si están del 
lado de los trabajadores y de 
la defensa de sus derechos 
laborales, o están del lado 
de los patrones abusivos que 
no están cumpliendo con las 
obligaciones que asumieron 
al recibir una concesión del 
servicio público del transporte.
Y agregó, -que de una vez por 
todas digan si están con los 
que les niegan seguro social e 
infonavit a sus trabajadores y 
cuando les dan estos beneficios 
se los dan con el salario 
mínimo, si están del lado de 
los patrones, que les hacen 

firmar renuncias en blanco 
por anticipado o pagares a 
los choferes que despiden 
injustificadamente a quienes 
se unen en un sindicato como 
el SITRATEN.
Yo como uno de los 30 
diputados estoy de parte de 
los trabajadores, soy parte 
del Partido del Trabajo, me 
asumí como candidato para 
defender los derechos de los 
trabajadores y aquí está claro 
que los trabajadores tienen 
razón y con ellos me la estoy 
jugando, me pueden acusar 
de lo que quieran no tengo 
problema con eso y voy a 
acompañar a los compañeros 
trabajadores  hasta la victoria, 
hasta que se respeten sus 

derechos laborales.
Hemos hablado muchas 
veces que el dialogo debe 
ser el principal instrumento, 
pero le están cerrando el 
camino a los choferes, que al 
rato no haya lamentaciones 
si los trabajadores en su 
desesperación l legan al 
paro general del transporte 
y entonces van a querer 
enviarlos a la cárcel cuando 
la solución era mandar al 
seguro social a que revise si 
se están respetando o no los 
derechos laborales, verificar 
si el despido está justificado, 
si no está justificado reinstalar 
a los choferes.
Dos choferes despedidos 
originaron que 22 choferes 
fueran al paro y ahora la falta 
de dialogo está a punto de 
hacer que más de 200 choferes 
vayan al paro general en los 
próximos días, expresó el 
diputado.

Por Edmundo Virgen
Ante el paro laboral que afecta a 
más de 40 familias de choferes 
de la ruta Progreso, el cual ya 

cumplió  32 días, el diputado 
Jorge Armando Ortiz Fugio, 
fue tajante al señalar que en 
el Congreso del Estado los 

urge vigilancia en zonas 
de tepic: ciudadanos 

marcelo ebrard presume 
que amlo es un santo

Por Fernando Gutiérrez Meza
Total  preocupación impera de 
ciudadanos de asentamientos urbanos, 
colonias populares, comunidades 
rurales y principalmente del centro 
de la capital nayarita, quejas que han 
recibido regidores de las diferentes 
demarcaciones que vienen sosteniendo 
reuniones con los integrantes de 
Comités Ciudadanas.
La tarde de este miércoles me tocó 
presenciar una charla entre el regidor 
de la demarcación 4 por el Partido del 
Trabajo, Eristeo Preciado Mayorga, 
y el Comité de Acción Ciudadana 
del Barrio del Santuario, así como 
representantes de otras zonas del 
primer cuadro de esta tierra de Nervo 
y Escutia.
En esa reunión se contó con la presencia 
de medio centenar de mujeres y 
hombres preocupadas (os) y ocupadas 
(os) de la vigilancia en su zona, más 
que la escasez del agua o carencia de 
alumbrado público, exigieron mayor 
vigilancia en la zona.
El regidor Preciado Mayoría, se hizo 
acompañar de un comandante de 
apellido Mondragón, quien escuchó 
atento las quejas de las madres y 
padres de familia.
Los quejidos que viven por las calles 
Bravo, Victoria, San Luis, Ures Morelos, 
Zaragoza, Lerdo, Guerrero, Hidalgo y 
Ures, coincidieron en la ausencia total 
de la policía municipal por las noches, 
lo que es aprovechado por bandas que 

operan en el centro de Tepic, esos 
amantes de lo ajeno aprovechan la 
noche para entrar a las casas o abrir 
los carros que dejan afuera.
Aunque dijeron, que también en el día 
aprovechan la falta de vigilancia para 
asaltar a los transeúntes y despojarlos 
de dímero u otras pertenencias.
El comandante Mondragón escuchó las 
denuncias ciudadanas de las familias 
del Tepic de antaño, y al momento de 
hablar trató de justificar a sus policías, 
y expresó, que estaban trabajando 
y han disminuido los robos, porque 
triplicaron la presencia de elementos, 
lo cual provocó que lo contradijera, 
pues mencionaron que durante la 
noche ni de broma veían una patrulla.
Luego, Mondragón dijo que actuaban 
con la policía estatal, pero al ver que no 
convencía su argumento, se concretó 
a decir que era necesaria la denuncia 
ciudadana que también le replicaron, 
pues lo han hecho y piden datos de 
los ladrones, cuando eso es imposible.
Finalmente las familias de esa zona, 
se comprometieron a participar con la 
denuncia ciudadana, mientras que el 
representante de la SSPM, en llevar 
el mensaje a los superiores y tomar 
cartas sobre el asunto.
Sorprendió que tanta es la preocupación 
de las raterías barrios del centro de 
Tepic, que hasta madres del Asilo 
de Ancianos Juan de Zellayeta, se 
hicieron presentes en la reunión del 
Comité de Acción Ciudadana.

Por: Mario Luna
Marcelo Ebrard, quien es coordinador 
de una región del país de Andrés 
Manuel López Obrador, en su gira 
proselitista por Nayarit, presumió 
ante militantes de Morena, del 
Partido del Trabajo y de Encuentro 
Social, que el candidato presidencial 
de esta alianza salvadora del país, 
es un santo que emana y transpira 
honestidad y transparencia y que 
por tal motivo, México lo requiere y 
los mexicanos lo están esperando.
Aseguró que México requiere de 
quien lo salve de esta catástrofe, 
donde impera la corrupción, la 
inseguridad, la falta de empleos y 
que solo López Obrador es quien 
lo puede hacer, aunque cuando fue 
cuestionado por algunos actos de 
corrupción cuando el Mesías era 
Jefe del Gobierno de la ciudad de 
México y de algunos otros cuando 
él –refiriéndose a Marcelo Ebrard- 
fue también Jefe de CDMX, estos 
los evadió mencionando que su 
presencia era para hablar e impulsar 
la figura de su “brother” como lo 
llamó a López Obrador, por lo que 
esos cuestionamientos estaban 
fuera de lugar.
En lo referente a Nayarit, dijo que 
se requiere paz y tranquilidad, ya 
que la inseguridad es lo que priva 
en la entidad, donde se tiene un 
registro según sus cuentas de 355 
homicidios solo de septiembre a la 
fecha, subrayando que en Nayarit, 
la vida nocturna se acabó por la alta 
peligrosidad de andar en las calles, 

que as estrategias de seguridad 
han sido fallidas.
Y que esto mismo pasa en todo 
el territorio nacional, donde sus 
carreteras son intransitables por 
la inseguridad  y que solo López 
Obrador es quien puede acabar 
con ella.
Dejó claro que el gobierno nayarita, 
no ha hecho nada por reactivar 
la economía que está no solo 
estancada sino que no hay, el campo 
está en el total abandono, aseguró 
que es totalmente falso que a la 
educación se le esté apoyando con 
recursos cuando en la realidad es 
todo lo contrario se ha disminuido 
la inversión en materia educativa.
De manera categórica aseguró que 
en Nayarit, se ha incrementado 
las estadísticas de consumo de 
estupefacientes, donde no solo 
jóvenes o adolescentes sino niños 
están consumiendo más drogas y 
alcohol y el gobierno nayarita no 
hace nada, por lo que su presencia 
en Nayarit, obedece a que viene a 
organizar a todos los ciudadanos 
que estarán apoyando a Andrés 
Manuel López Obrador para este 
proceso electoral y de esta manera 
poder aspirar a tener un México, 
limpio de corrupción, según Marcelo 
Ebrard.
Ahora solo esperamos que las 
autoridades nayaritas, puedan salir 
a desmentir o a aceptar estos dichos 
sobre todo el del alto consumo de 
drogas en niños que dijo el vocero 
regional de AMLO.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

ceRtezA 
PolíticA

Si Va el Juicio Político Contra Roberto Sandoval; 
Solo Pido que el PRI No Estorbe: Polo Domínguez

fines políticos para ensuciar 
la imagen y buena trayectoria 
del doctor Navarro Quintero 
por lo que en la oficina del 
Unidad de Soluciones Alternas 
en Materia Penal de la Fiscalía 
General del Estado, procedió 
a desconocer y retirar esa 
presunta denuncia.
“Mis respetos para el doctor, 
Navarro Quintero, yo lo 
conozco y es un político limpio 
y honesto, a mí me extraño 
que me citaran a la Fiscalía 
General del Estado, siendo 
que yo nunca interpuse una 
denuncia, está visto que usaron 
mi nombre y mi firma, por lo 
que procedo a desconocerla 
y retirarla, yo jamás haría 
algo así”, dijo el presunto 
demandante en entrevista 
dejando claro que esto alguien 
lo hizo con fines políticos.
Acusaciones al  Doctor, 
Navarro Quintero, Tienen Fines 
Políticos; No es Responsable 
de Nada: Castañeda Castro.
* El titular del Programa 

de Vivienda, Niega El 
Fraude y Deslinda al 
Ahora Candidato de 

MORENA.
Hugo Castañeda Castro, 
responsable del programa 
de vivienda, en el que 
supuestamente el doctor, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
fraudeo a 67 personas, niega 
tales hechos y se extraña de 
haber sido llamado por la 
Fiscalía General del Estado 
para responder por una 
demanda interpuesta por 
presuntos afectados, dado 
a que el Programa Sí Existe, 
pero en el que involucraron 
con sus nombres y firmas a 
personas inocentes con un fin 
político que es desprestigiar 
al ahora casi Candidato a 
Senador de la República por 
MORENA.
"El doctor Navarro tiene 
una trayectoria impecable, 
es un gran amigo, yo con 
el doctor, Navarro lo he 
tratado, en alguna ocasión 
me mercó para preguntarme 
sobre el programa de vivienda, 
de auto construcción y de 
mejoramiento, yo le comente 

al doctor Navarro que no le 
quedaríamos mal a la gente, él 
solo quiso saber del programa, 
pero en ningún momento fue 
a pedirles recurso, ni mucho 
menos hacer expedientes 
y tampoco les prometió 
apoyo a la gente", explica 
el coordinador estatal del 
programa, Castañeda Castro.
Explica que este programa 
de vivienda no es fraude y 
muestra los expedientes de 
138 viviendas que le han sido 
entregadas por el Gobierno 
Federal que encabeza, Enrique 
Peña Nieto, vienen las fechas, 
son subsidios para terminar 
esos compromisos, pero 
anuncia que en este año 
siguen con estos apoyos que 
ahora serán para ampliación 
de vivienda. Hugo Castañeda, 
aclara que el doctor, Miguel 
Ángel Navarro Quintero nada 
tiene que ver, ni siquiera como 
gestor, por lo que procedió 
a hablar al periódico para 
aclarar, saliendo esto en el 
Diario Realidades de Nayarit 
donde le contestaron que eso 
era político.
En la demanda interpuesta se 
usaron 67 nombres y firmas 
de personas que al acudir a la 
Fiscalía General del Estado, 
primero se sorprendieron 
de tales hechos y segundo 
negaron ser ellos los firmantes 
y los que interpusieron tal 
demanda contra el doctor, 
Miguel Ángel Navarro Quintero. 
Se presume que en este asunto 
la mano que mece la cuna 
viene de palacio de gobierno.

¡No puedo iniciar una 
semana si olvidar un 

ayer: Karla Quintanilla 
Ruiz.

El PRI no está en tiempos de 
actuar con incongruencias, si 
verdaderamente queremos 
demostrar que buscamos 
la reivindicación, ésta debe 
forjarse con hechos.
Las práct icas que han 
perjudicado la vida interna 
de nuestro part ido,  no 
deben prevalecer, si es que 
verdaderamente nos interesa 
generar un cambio de fondo, 
mismo que exige la ciudadanía 

y muchos que formamos parte 
del partido.
Somos jóvenes y no podemos 
cont inuar sobrel levando 
ESQUEMAS del pasado que 
lo único que han generado es 
la crisis de credibilidad que 
hoy vivimos.
Es t iempo de for jar la 
democracia part icipativa 
dentro de la militancia como 
un proceso de emancipación 
contra el viejo modelo político.
Claro que soy institucional, 
más no me permito ser 
incongruente a mis ideales; 
claro que soy leal al partido 
que creó las instituciones; 
por supuesto que soy leal al 
partido que se describe en 
nuestros documentos básicos, 
el mismo que revolucionó el 
ejercicio del sufragio.
Pero no sólo responsabilizó 
a quienes representaron a 
nuestro partido y traicionaron 
la confianza en su actuar 
como gobernantes, con actos 
de corrupción, sino también 
a la militancia que en la 
pasividad no nos atrevemos 
a alzar la voz.
Si queremos resultados 
distintos, debemos actuar 
distinto.
Digo fuertemente !Sí!, A la 
construcción e impulso de 
nuestro partido, con una nueva 
generación, visión, valores y 
actuar, que permita recuperar 
la confianza.
Necesitamos de tu Sí, para 
construir, y rompamos las 
t radic ionales l íneas de 
caprichos personales que 
desgastan la credibilidad (la 
poca que aún nos queda).
¡Debemos ser congruentes 
como ciudadanos y como 
PRIISTAS!
Gobiernos Locales Deben 

Promover el Ahorro 
Interno: Abel Ortiz.

Para que una administración 
estatal o municipal pueda 
dejar un gran legado a sus 
gobernados con mayor 
infraestructura física y de 
servicios, requiere generar 
ahorro interno. Se entiende por 
ahorro interno a la diferencia 
que se genera entre el ingreso 

Si el PRI quiere en verdad 
el juicio político contra el 
Ex Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda y sus 
principales funcionarios, 
entonces que deje de estorbar, 
aclara el Diputado, Leopoldo 
D o m í n g u e z  G o n z á l e z , 
Presidente de la Comisión 
de Gobierno del Congreso del 
Estado de Nayarit, al inaugurar 
esta mañana el programa 
La Entrevista con El Tico en 
Certeza Política de Facebook, 
que dirige el Periodista Político, 
Alberto Martínez Sánchez 
con lo que le contesta  al 
legislador, Armando Vélez 
sus inquietudes.
Explicó que en el Congreso 
del Estado hay como 10 
expedientes de juicio político, 
pero esta semana se van 
a sacar 4 aprobaciones de 
procedencia que son dos 
contra Sandoval Castañeda 
y las otras van contra el 
Ex Secretario de Finanzas, 
Mario Pacheco Ventura y el 
Ex Contralor, Luis Antonio 
Apaseo, pero acepta que 
en el resto está incluso una 
demanda en su contra y todas 
serán resueltas conforme 
a la Ley lo que implica que 
los acusados van a tener el 
derecho de defenderse.
En este programa, el Presidente 
de l  Poder  Leg is la t ivo , 
D o m í n g u e z  G o n z á l e z , 
dijo que en la agenda del 
Congreso del Estado, están 
los temas de nombrar al 
Fiscal Anticorrupción y de 
Delitos Electorales, a los 
Comisionados de Atención 
a Víctimas y del Instituto 
de Acceso a la información. 
As imismo anuncio una 
profunda reforma a la Ley 
Orgánica de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, en la que 
participen los tres sectores, 
alumnos, padres de familia 
y de la sociedad en general 
para que lleve el consenso 
de todos.

El Doctor, Navarro 
Quintero es un Político 

Honesto y de Limpia 
Trayectoria.

Usaron mi nombre y firma 
para denunciar. Esto tiene 
fines políticos: Clemente 
Delgado Vega.
Clemente Delgado Vega, 
niega haber demandado e 
interpuesto formal denuncia en 
contra del doctor, Miguel Ángel 
Navarro Quintero por solicitar 
apoyos para un programa de 
vivienda, acepta que su firma 
y nombre fueron usados con 

menos el gasto operativo 
y menos la amortización y 
pago del servicio de la deuda 
pública. Cuando esta diferencia 
resulta negativa se dice que 
estamos ante la presencia 
de un problema estructural 
de las finanzas públicas, el 
cual justamente se busca 
corregir a nivel nacional con la 
implementación de la Ley de 
Disciplina Financiera. Pero un 
ejercicio como este, implica 
tomar medidas drásticas 
además de un tiempo razonable 
para su maduración. En ese 
inter la única alternativa es 
la intensa gestión con el 
gobierno federal para gestionar 
recursos que además de 
mejorar los niveles del gasto de 
inversión, propicien la dinámica 
económica local. Te comparto 
mañana miércoles en nuestra 
página, el ranking nacional de 
inversión en infraestructura 
de las entidades federativas 
al cierre del 2016.

Certeza Política
Y para concluir tenemos el 
dato siempre exacto de mi 
colega y amigo: Álvaro Alatorre 
García, quien nos dice: En el 
2017, un total de 2 mil 745 
nayaritas fueron deportados 
desde los Estados Unidos, 
de los cuales 2 mil 602 son 
hombres y 143 mujeres. La 
deportación ha venido a la 
baja en los últimos años: en 
2015 fueron deportados 3 mil 
544 nayaritas y en el 2016, 
3 mil 476.
Lamentablemente, hay otro 
tipo de repatriación: los que 
son trasladados para ser 
sepultados. En el 2017 fueron 
repatriados los restos de 
75 nayaritas. Se trata de 
43 hombres y 32 mujeres. 
En el año 2016, la cantidad 
de paisanos cuyos restos 
fueron repatriados para ser 
sepultados sumaron 85: 57 
hombres y 28 mujeres. Suerte 
a todos y coincido con lo que 
bueno expresa mi maestro 
Rogelio Zúñiga en su nota 
de hoy que dice: Con más de 
un millón de firmas, Margarita 
Zavala se proclama como 
candidata independiente a la 
presidencia de la republica. 
Se le ve muy confiada, pues, 
dice, a Meade lo designó 
Peña Nieto; a Ricardo Anaya 
los dirigentes del PAN y el 
PRD mientras que López 
Obrador se nombró a sí mismo. 
Tiene razón la señora. Para 
opiniones y sugerencias llamar 
al 3112460116 o al email 
albertomartinezsanchez512@
gmail.com
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Jala

Por Óscar Quintero y 
Octavio Salas 

Ja la ,  Nayar i t . -  Quedó 
instalado el nuevo Comité 
“Ja la Pueblo Mágico” , 
para dar seguimiento a 
los trabajos en relación 
del mejoramiento de los 
servicios públicos y con ello 

conservar el nombramiento 
de Pueblo Mágico, además 
de transparentar los recursos 
que logren gestionar y 
aterrizar en favor de este 
bonito pueblo.
En este magno evento se 
contó con la presencia, 

como testigos de honor 
para la renovación y toma 
de protesta del  nuevo 
Comité, del diputado local, 
Adhan Casas Rivas; Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez, 
directora de Sedesom; del 
secretario del Ayuntamiento, 
Rodrigo Nieves Ventura; Aidé 

Camacho Villalobos; cuerpo 
de regidores y el pueblo en 
general que se dio cita en 
la casa de la UAN.
Durante dicho evento se invitó 
a trabajar al nuevo Comité 
que preside Fernando Carrillo 
y sus integrantes a hacer 

equipo con la ciudadanía, 
dónde nuevamente se le 
invitó al pueblo en general 
para que cuide al no tirar 
basura y conservar limpia 
las calles de este bonito 
Pueblo Mágico, para que 
dé una buena imagen a los 
turistas locales nacionales 

e internacionales.
Finalmente, se llevó la toma 
de protesta a los nuevos 
integrantes del comité; 
quienes están comprometidos 
a trabajar de la mano del 
Ayuntamiento que preside 
Carlos Carrillo Rodríguez, 

quien los invitó a que, “sigan 
trabajando para seguir 
conservando este bonito 
nombramiento, que dese 
el 2011 se nos otorgó, y 
vamos a darle la publicidad 
por todos los medios de los 
usos y costumbres, además 
de su rica gastronomía y 
artesanías de este bello 
Pueblo Mágico de Jala.

9

se renueva en jala el comité “jala pueblo mágico”
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manifiestan 57 mil 106 ciudadanas y ciudadanos mexicanos 
residentes en el extranjero su intención de votar el 1 de julio

Investiga pGr hechos 
posiblemente 

constitutivos de 
lavado de dinero

pGr obtiene en Nayarit sentencias 
condenatorias de 75 y 71 años de prisión

La Comisión Temporal del Voto 
de los Mexicanos Residentes 
en el Extranjero, del Instituto 

Nacional Electoral (INE), aprobó el 
Informe de Avances del Voto de las 
y los Mexicanos Residentes en el 
Extranjero en el Proceso Electoral 
2017-2018, que con cifras al pasado 
19 de febrero da cuenta que de las 
467 mil 566 ciudadanas y ciudadanos 
mexicanos residentes en el extranjero 
que cuentan con su Credencial para 
Votar con Fotografía, 57 mil 106 ya 
registraron su solicitud para sufragar 
en las elecciones del próximo 1 de 
julio.
De esta manera, el INE busca 
garantizar a todas las ciudadanas y 
ciudadanos en el extranjero el pleno 
ejercicio de sus derechos político-
electorales, bajo los principios de 
legalidad, imparcialidad, objetividad 
y certeza.
El presidente de la Comisión Temporal 
del Voto de los Mexicanos Residentes 
en el Extranjero, el Consejero Enrique 
Andrade González, aseveró que 
con las cifras más recientes “57 mil 
106 connacionales ya registraron 
su solicitud para votar desde el 

extranjero”.
El Informe de Avances del Voto de 
las y los Mexicanos Residentes en 
el Extranjero en el Proceso Electoral 
2017-2018, señala que del 8 de 
febrero de 2016 al 19 de febrero 
de 2018, 600 mil 386 mexicanas y 
mexicanos residentes en el extranjero 
realizaron trámites de la Credencial 
para Votar con Fotografía; por lo que 
podría incrementarse el número de 
connacionales interesados en participar 
en las próximas elecciones.
A partir de dichas solicitudes realizadas 
en las sedes de los consulados de 
México en diversos países, y del 
proceso que se ha seguido para 
garantizarles sus derechos políticos-
electorales, así como de las acciones 
de promoción del voto, se reportó 
que a 467 mil 566 ciudadanas y 
ciudadanos mexicanos ya se les 
entregó su Credencial para Votar 
con Fotografía.
Cabe resaltar que todas y cada 
una de las solicitudes que se han 
registrado se someten a un riguroso 
análisis documental para dictaminar 
si proceden o no, de acuerdo con 
los requisitos para convalidar a los 

connacionales en el extranjero.
Cabe destacar que más del 92 por 
ciento de las ciudadanas y ciudadanos 
mexicanos en el extranjero se concentra 
sólo en siete países (Estados Unidos, 
77.07 por ciento; Canadá, con 4.41 
por ciento; España, con tres por 
ciento; Alemania, con 2.75 por ciento; 
Francia, con 2.06 por ciento; Reino 
Unido, con 2.05 por ciento, y Países 
Bajos, con 1.27 por ciento), mientras 
que el otro ocho por ciento radica en 
el resto de los países del orbe.
Son de resaltar también los países 
donde hay un reducido número de 
mexicanas y mexicanos residentes, 
como son los casos de Ankara, 
en Turquía; Bakú, en  Azerbaiyán; 
Georgetown, en Guyana, Hanoi, en 
Vietnam; Kuwait, en Kuwait, y Nairobi, 
en Kenia, donde habita, en cada caso, 
sólo una ciudadana o ciudadano.
Las ciudadanas y ciudadanos 
residentes en el extranjero tienen 
como fecha límite para ingresar su 
petición hasta el 31 de marzo próximo, 
en la que estará a su disposición la 
Solicitud Individual de Inscripción en 
el portal de internet del INE, mediante 
la Liga:

https://votoextranjero.ine.mx/registro/
app/ciudadano/login
La Comisión Temporal del Voto 
de los Mexicanos Residentes en 
el Extranjero aprobó también el 
Procedimiento para la integración y 
envío del Paquete Electoral Postal, 
y Recepción del Sobre-Postal-Voto, 
para los Procesos Electorales Federal 
y Locales 2017-2018, que se iniciará 
el próximo 25 de abril y culminará el 
21 de mayo siguiente.
El procedimiento -que deberá ser 
aprobado por el Consejo General del 
INE en su próxima sesión- implica 
toda una serie de sistemas de control 
seguridad —con un código de barras 
para cada ciudadana o ciudadano 
mexicano, además de presencia 
de personal de la Secretaría de la 
Defensa Nacional y seguridad privada 
para proteger y resguardar todos los 
materiales—, mientras que el Paquete 
Electoral Postal estará conformado, 
de acuerdo con la elección federal y 
las locales, cuando sea el caso, de las 
correspondientes boletas de elección 
presidencial, de senadores, del Sobre 
Postal Voto, y de un instructivo para 
votar desde el extranjero.

•Les garantiza el INE el pleno ejercicio de sus derechos político-electorales, bajo los principios de legalidad, 
imparcialidad, objetividad y certeza

El pasado 26 de octubre 
de 2017, la Procuraduría 
General de la República 
(PGR) recibió una denuncia 
sobre hechos posiblemente 
constitutivos del delito de 
operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, derivado 
de lo cual se inició carpeta 
de investigación.
El agente del Ministerio 
Público de la Federación 
ha rea l izado d iversas 
diligencias, como cateos, 
s o l i c i t u d  d e  a l e r t a s 
migratorias, así como, bajo 
el principio de lealtad del 
Sistema Penal Acusatorio, 
citó a diversas personas, 
quienes acudieron a rendir 
su declaración. Dos de las 

personas citadas solicitaron 
se les aplique alguna de 
las figuras jurídicas nuevas 
contempladas en el Código 
Nacional de Procedimientos 
Penales.
Es ta  Procuradur ía  se 
encuentra realizando el 
análisis de la petición bajo 
el criterio de objetividad, sin 
discriminación y evaluando 
las circunstancias especiales 
del caso, para estar en 
condiciones de resolver si 
son acreedores a que les sea 
autorizada la aplicación de 
la figura jurídica solicitada, 
lo anterior de conformidad 
con los parámetros previstos 
en el Código Nacional de 
Procedimientos Penales.

La Procuraduría General de 
la República (PGR), a través 
de su Delegación Estatal en 
Nayarit, aportó elementos de 
prueba suficientes a un juez 
federal el cual dictó sentencias 
condenatorias de más de 70 años 
de prisión contra dos hombres 
y una mujer por delincuencia 
organizada y delitos contra la 
salud. 
La Subprocuraduría de Control 
Regional ,  Procedimientos 
Penales y Amparo (SCRPPA) 
informó que los hoy sentenciados 
fueron detenidos en 2009 
en el municipio de Celaya, 
Guanajuato, por elementos de 
la Policía Federal.
La detención se llevó a cabo 
después de un enfrentamiento 
armado entre policías y civiles 
que se encontraban en un 
domicilio particular. De acuerdo 
a la indagatoria, Pablo “S” 
portaba un arma larga AK-47 y 
un arma tipo escuadra calibre 
9mm, Hugo “A” portaba un arma 
larga AR-15 y un arma tipo 
escuadra, mientras que Gloria 

“O” portaba un arma corta tipo 
escuadra calibre 25mm.
Dentro del inmueble se aseguró 
una maleta negra con ocho armas 
de fuego calibre 223mm, un arma 
de fuego calibre 7.62x39mm, 
un arma de fuego calibre 45mm 
ACP, un arma de fuego calibre 
45mm AUTO, un arma de 
fuego calibre 9mm y diversos 
cargadores; en otra maleta se 
encontraban cartuchos y dos 
granadas de fragmentación; 
además se localizó una bolsa 
negra con marihuana y varios 
envoltorios de cocaína.
Asimismo, los detenidos fueron 
identificados por dos hombres 
que los reconocieron como las 
personas que los mantuvieron 
privados de su libertad.
Luego de la valoración de 
los elementos de prueba, el 
Juez Segundo de Distrito de 
Procesos Penales Federales 
determinó que:
Pablo “S” y Hugo “A” son 
penalmente responsables de 
los delitos de delincuencia 
organizada, privación ilegal 

de la libertad en contra de dos 
personas, acopio y portación de 
armas, así como posesión de 
cartuchos, de uso exclusivo de 
las fuerzas armadas, y contra 
la salud en la modalidad de 
narcomenudeo por lo que se 
les impuso una pena de 75 
años 10 meses y tres días de 
prisión, además de una multa 
de 126 mil 83 pesos.
Mientras que Gloria “O” es 
penalmente responsable de 
los delitos de delincuencia 
organizada, privación ilegal 
de la libertad en contra de dos 
personas, acopio de armas y 
posesión de cartuchos de uso 
exclusivo del Ejército, Armada 
y Fuerza Área, y contra la 
salud en la modalidad de 
narcomenudeo por lo que se le 
impuso la pena de 71 años 10 
meses de prisión y una multa 
de 123 mil 953 pesos.
Los sentenciados encuentran 
recluidos en el CEFERESO#4 
“Noroeste” y el CERESO 
“Venustiano Carranza”, ambos 
con sede en Tepic, Nayarit. 
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Compostela,  Nayari t .- 
(Donkey) –Por su importancia 
el nuevo Bulevar Hidalgo, 
además de beneficiar a 62 
mil 925 personas,  es una 
obra con a que la actual 
administración Municipal  
mejora  la imagen, no solo 
del  centro histórico, sino 
también de todo Compostela, 
cuya obra es parte de las 
acciones impulsadas por los 
tres niveles de gobierno que 
permitirán poner a Compostela 
en el rango de los Pueblos 
Mágicos de México.
Lo anterior fue expresado 
por la Diputada local Rosa 
Mirna Mora Romano durante 
la inauguración de esta 
Moderna vialidad que pone 
a Compostela en el status de 
infraestructura que distingue 
a la Riviera Nayarit en cuya 
obra - dijo- se aplicó una 
inversión de más de 15 
millones de pesos.
Con apertura  del primer tramo 
del Bulevar, el gobernador 
-agrego- está listo para 
continuar con la segunda etapa 
del proyecto que comprende 
de la calle Juárez hasta los 
Tabachines,  lo cual habla 
muy bien de su administración 
y qué en equipo con la 
presidenta municipal Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez está 
cumpliéndole a Compostela 
al entregar una obra que por 
muchos años añoraron sus 
habitantes.

En cuanto a su labor como 
Diputada para ayudar a 
la actual administración 
municipal -sostuvo- estamos 
apoyando a Gloria Núñez 
en todo y en este caso,  
desde el congreso del estado 
estamos impulsando su 
proyecto enfocado a poner 
a Compostela en el status de 
pueblo mágico,  por qué es 
interés de que a Compostela 
le vaya bien.
Más adelante la legisladora,  
reconoció que en los Ayala, 
lugar donde reside existen 
muchas necesidades,  como 
son, mejoramiento de servicios 
básicos, rehabilitación de 
vialidades,  por lo que en 
coordinación de esfuerzos 
con la presidenta,  Gloria 
Núñez trabajará fuertemente 
para abatir dichos rezagos 
en su localidad y de esta 
manera hacerla más atractiva 
para turismo a través de 
los diversos programas del 
gobierno federal, entre estos 
el 3 X 1 para migrantes,  
cuyo esquema, aseguró, ha  
redundado buenos beneficios, 
pues recordó, que derivado de 
ello gestionó la construcción 
de la plaza pública que hoy 
embellece a éste destino 
turístico además siendo 
regidora se adoquinaron 
algunas entradas a la playa 
y se construyó un cárcamo 
de bombeo para aguas 
residuales.
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ompostelaC

desde el congreso 
estamos trabajando para 

convertir a compostela 
en pueblo mágico: romi

policía Vial pone orden 
en centro de la ciudad
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*Con un programa bien estructurado, Mario Velázquez trabaja por una ciudad 
pulcra en el proyecto de Gobierno, Compostela rumbo a pueblo mágico.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-  Estamos 
desarrollando proyectos muy 
buenos, conjuntamente con 
el pueblo del Municipio de 
Compostela, a fin de coadyuvar 
en el buen Gobierno de la 
Presidenta Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, aseguró el 
Coordinador de la Policía Vial 
Mario Velázquez Velasco.
Refiriéndose al programa 
operativo de la Coordinación 

a su cargo Mario Velázquez 
e x p l i c ó  q u e  e s t e  s e 
desarrollará mediante un plan 
de reestructuración que se 
llevará a cabo en tres etapas, 
la primera de ella es la de 
información, que es  la que se 
está llevando a cabo en este 
momento, señalizar para que 
la gente conozca de todo el 
programa de cambios viales 
para ordenar, y dar un aspecto 

agradable a la ciudad, además 
de informar con temas para 
la prevención de accidentes, 
como es el uso del casco, la 
igual que el cumplimiento del 
reglamento de policía vial que 
se tiene en el Municipio.
“Haciéndole saber a la 
ciudadanía que estamos aquí 
para brindarles seguridad, pero 
también conocer de la misma 
ciudadanía sobre las carencias 
que tienen, que falta para lo cual 
está mi teléfono el 311 2010 
562 abierto las 24 horas del 
día, para todas las sugerencias 
e información que sirva como 
base para el mismo programa 
de ordenamiento vial”, remarcó 
el jefe de vialidad municipal.
El primer paso es de información 
el segundo de reestructuración 
vial y el tercero ya es de 
procedimiento –dijo-, donde 
ya se tendría que tener todo 
completamente señalizado, 
tanto vertical como horizontal, 
cambio de calles, flechas 
en todas ellas para que el 
conductor este bien enterado 
de la normativa que regula la 
circulación vehicular.

Velázquez Velasco indicó que 
se está llevando a cabo el 
balizamiento que es el marcaje 
en el piso, de marimba en 
todo el perímetro de la plaza, 
zonas peatonales, dejando 
exclusividades para estacionar 
las motocicletas, delimitando 
espacios para los taxis, al igual 
que los bici taxis, de manera 
que el centro se vea limpio 
con amplios espacios para el 
peatón, que sea atractivo para 
el turista, y para el que vive 

aquí, sin que haya saturación 
de carros en la zona centro.
En el caso especifico de las 
motos pidió a la ciudadanía 
que ya no se metan con sus 
motocicleta a los andadores 
ya que estos son para los 
peatones, el reglamento 
indica que los vehículos de 
propulsión de locomoción, no 
podrán accesar a las zonas de 
esparcimiento público como son 
plazas, andadores, parques 
recreativos, ya que ahí se 
mueven niños, la familia, por 
eso los andadores son áreas 
de esparcimiento publico pero 
para peatones exclusivamente.
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doctor saulo lora donará el 40% de los recursos de 
pacientes que lleguen a su consultorio particular 

 • Lleva 3 trienios en total abandono.

Cancha de futbol rápido en total abandono en Acaponeta 

Por: Miguel Rentería.
Cansado de la indiferencia 
municipal, el doctor Saulo 
Lora en una publicación 
en su muro de Facebook 
propuso que de todo paciente 
particular que llegue a su 
consultorio, donará el 40% de 
sus ganancias para arreglar 
la cancha de futbol rápido, 
la cual se encuentra en 
total abandono en la unidad 
deportiva del municipio de 
Acaponeta.
En su mismo comentario 

indicó que ese dinero será 
donado a un patronato PRO 
rehabilitación de la cancha 
deportiva, proponiendo como 
encargado al señor Alcides 
Romero como miembro, 
quien es su amigo y promotor 
deportivo de su amado 
Acaponeta.
Recalcó que la cancha de 
futbol rápido lleva 3 trienios 
en abandono, (uno del “Gallo 
Arellano”, otro de “Malaco 
Aguiar” y lo que va de “Beyto 
Arellano”). 

Haciendo un paréntesis, 
cabe mencionar que el 
22 de abril del 2010 fue 
reabierta y rehabilitada 
po r  e l  en tonces 
presidente municipal 
de Acaponeta Saulo 
Alfonso Lora Aguilar y 
desde entonces hasta 
la fecha, ha estado en 
total Abandono por 
los presidentes antes 
mencionados.
Para cerrar el comentario 
del galeno, invitó a la 
población a participar 
aportando ideas y 
recursos económicos 

para arreglar la cancha 
de futbol rápido.
Espe remos  que  e l 
comentario del doctor, 
tenga eco, no solo en 
el municipio, también 
donde se encuentre un 
Acaponetense con ganas 
del mejoramiento de la 
municipalidad. 
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Tepic, Nayarit; 21 de febrero 
de 2018.- Con la finalidad 
de identificar a víctimas de 
desaparición forzada o restos 
humanos localizados en el 
estado de Nayarit, por tercer día 
consecutivo la Fiscalía General 
del Estado, en coordinación con 
personal de la de la División 
Científica de la Policía Federal, 
recabó muestras de ADN a 
toda persona que lo requirió. 
El Fiscal General del Estado, 
Petronilo Díaz Ponce Medrano, 
informó que -al término del 
segundo día de operación- 
se tomaron 137 muestras de 
sangre a familiares de personas 
desaparecidas; el mayor número 
de muestras se ha realizado 
en el municipio de Tepic. 
En ese sentido, el Fiscal informó 
que el flujo de personas no 
ha sido el esperado, a pesar 
de que han llegado de otros 
estados para hacerse la prueba 
de sangre, por lo que reiteró 
la invitación a todas aquellas 
personas de Nayarit y de 
estados vecinos que tengan 
un familiar desaparecido y que 
requieran de la prueba de ADN 
acudan, con o sin denuncia 
y con una identificación 
oficial, a los diferentes 
puntos de recolección. 
La campaña se realiza de 
manera simultánea en Tepic, 
Rosamorada, San Blas, Ixtlán 
del Río y Bahía de Banderas. 
Las muestras son recabadas, 

en horarios de 9 de la mañana a 
3 de la tarde, en los hospitales 
de la Secretaría de Salud de 
estos municipios. En el caso 
de Bahía de Banderas es 
el hospital de Tondoroque. 
Este viernes culmina la jornada 
estatal para la recolección 
de muestras de ADN. Toda 
la información recolectada 
quedará bajo custodia de la 
Policía Federal, misma que 
la trasladará a la Ciudad de 
México para la compulsa 
genética y para sumarla a 
bases de datos de personas 
desaparecidas en el país.

No hay fundamentos 
para enjuiciar a roberto 

sandoval: ríos lara 

recolecta Fiscalía de Nayarit 137 
muestras de sangre en dos días 

de campaña de toma de adN

Por: Mario Luna
Para el coordinador de la fracción 
parlamentaria del Part ido 
Revolucionario Institucional, 
el diputado, Juan Carlos Ríos 
Lara, no existe fundamento o 
pruebas suficientes o mínimas 
para que se enjuicie al ex 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ya que sin pruebas 
se le quiere enjuiciar, lo que 
habla que solo hay caprichos 
y resentimientos de parte de 
los que hoy son gobierno y 
ayer fueron oposición.
Dijo que este gobierno cree 
que están en una campaña 
política electoral permanente, 
por lo que se agarran de todo 
para poder llamar la atención 
y llevar agua para su molino 
a consecuencia que no  han 
hecho nada positivo por el 
estado y con estas acciones de 
resentimiento quieren tapar los 
tropiezos que están cometiendo 
como autoridades.
A l  p reguntar le  sobre  s i 
la comisión legislativa de 
justicia y derechos humanos, 
les presentaron pruebas 
que justifique la acción de 
enjuiciamiento contra el ex 
gobernador y algunos de sus 
funcionarios, dijo que no, y 
sencillamente es porque no 
tienen prueba alguna, ya que 
solo se les ha dicho que está 
la denuncia pero nunca les 
han presentado las pruebas.
Las supuestas pruebas contra 
Roberto Sandoval son varias 
una que está ante la FEPADE, 
por delitos electorales y esta 
institución no se ha pronunciado 
nunca en contra del  ex 
mandatario, otra está en la PGR 
por enriquecimiento inexplicable 
y tampoco dicha dependencia 
se ha pronunciado al respeto, 
lo que habla que no existen 
los elementos necesarios para 
hacerlo, lo que habla de que 
no existe delito alguno.

El expediente que obra en el 
congreso, para sustentar el 
dictamen de la comisión de  
justicia y derechos humanos 
no examinó n i  presentó 
ninguna prueba, que era 
la responsabilidad de esta 
comisión y no tienen argumentos 
para iniciar este juicio político, 
pero como echarán montón, 
pues lo estarán aprobando, pero 
jurídicamente no procederá.
Al preguntarle sobre si para 
él  Roberto Sandoval  fue 
deshonesto y corrupto, el líder 
parlamentario, dijo que no, ya 
que fue un gran gobernante 
que realizó muchas obras 
para despegar el desarrollo 
del estado y que beneficiaron 
a muchas personas y que 
esos señalamientos en su 
contra están sin fundamento, 
ya que fue un gobernante 
que trabajó sin descanso y 
que en vez d atacarlo se lo 
debieran de agradecer, por ello 
quienes digan lo contrario que 
lo demuestren, quienes digan 
que es deshonesto que digan 
los motivos, pero que no lo 
hagan por dichos.
Al preguntarle sobre si entonces 
Roberto Sandoval  no se 
enriqueció al amparo de su 
responsabilidad, Juan Carlos 
Ríos Lara, dijo que no le consta, 
como a nadie también, ya que 
tuvo sus ingresos y fueron 
bien administrados, quienes 
lo señalan son mentirosos 
que solo le están levantando 
falsos, por ello si lo acusan 
que prueben sus dichos, todo 
tiene un tinte e interés político, 
que no prosperará legalmente.
Al cuestionarlo sobre si entonces 
el ex mandatario estatal no pisará 
la cárcel, aseguró que no, ya 
que no es un delincuente, “puro 
cuento lo que está haciendo 
esa comisión de justicia y 
derechos humanos, hablan y 
acusan sin fundamentos”dijo.

* El programa está enfocado a familiares de personas 
desaparecidas para la identificación de cuerpos 

* El mayor número de muestras se ha tomado en Tepic; la campaña 
se realiza en otros cuatro municipios
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sobrevivientes de masacre en escuela 

de Florida exigen control de armas

14

Nueva York. Miles de estudiantes 
de preparatorias en múltiples 
estados abandonaron las aulas 
en solidaridad con sus colegas 
en Florida que hoy descendieron 
sobre la capital del estado 
exigiendo a los políticos que 
tomen acción y dejen de hablar 
sobre el control de las armas de 
fuego una semana después de 
que 17 estudiantes y maestros 
perecieron en un tiroteo masivo 
en una preparatoria.
Más de 2 mil estudiantes, entre 
ellos 100 sobrevivientes de la 
masacre en la preparatoria 
pública Marjorie Stoneman 
Douglas en el pueblo de Parkland, 
en las afueras de Fort Lauderdale, 
Florida, rodearon al capitolio 
estatal y entraron a dialogar con 
legisladores donde exigieron 
acción inmediata para imponer 
mayores controles a la venta y 
uso de armas de fuego.
Sin embargo, fueron frustrados 
por una cúpula política estatal 
que ha hecho lo contrario, 
debilitando regulaciones bajo 
la bandera conservadora del 
derecho constitucional a las 
armas, durante los últimos 15 
años en ese estado.
Pero el liderazgo legislativo se vio 
obligado a hacer algo y anunció 
que está impulsando algunas 
nuevas medidas, incluyendo 
elevar el requisito de edad de los 
18 a los 21 años para comprar 
una arma, pero por ahora rehusó 
incluir la demanda inmediata de 
los estudiantes de prohibir la 

venta de rifles de asalto como 
el AR-15 empleado la semana 
pasada en el ataque.
“Hemos hablado con solo algunos 
legisladores… y lo máximo 
que hemos conseguido es que 
[nos digan] que ‘ustedes están 
en nuestros pensamientos, 
ustedes son tan fuertes, tan 
poderosos”, dijo a CBS News, 
la estudiante Delaney Tarr, 
una de las sobrevivientes del 
tiroteo de la semana pasada. 
“Sabemos lo que queremos. 
Queremos reforma sobre control 
de armas… queremos cambio… 
estamos hartos de pensamientos 
y oraciones. Si ustedes nos 
hubieran apoyado, hubieran 
hecho un cambio hace mucho 
tiempo. Entonces, para todo 
legislador: ya no podrán aceptar 
su dinero de la NRA [Asociación 
Nacional del Rifle]… Vamos 
tras cada uno de ustedes, 
demandando que tomen acción”, 
advirtió Tarr.
Ese fue el mensaje que se 
expresó en acciones en múltiples 
puntos del país a lo largo del 
día, donde estudiantes realizaron 
huelgas -algunas de sólo 17 
minutos por cada uno de los 
asesinados hace una semana 
en Parkland- y marchas, y 
prometiendo que es solo el 
inicio. En Maryland, cientos de 
estudiantes abandonaron sus 
escuelas para citarse frente 
al Capitolio en Washington y 
marcharon a la Casa Blanca, en 
demanda de leyes que hagan 

evaluando seriamente esta 
opción, comentando que un 
maestro “tendría una arma 
oculta sobre ellos”, después de 
ser especialmente capacitados.
Eso seguramente provocará 
más controversia, ya que una 
de las medidas favoritas de 
los promotores de las armas 
una solución es armar a todos. 
Mientras tanto, el alguacil del 
condado Broward, donde se 
encuentra el colegio Douglas, 
ordenó hoy que todos los oficiales 
encargados de seguridad 
escolar porten desde ahora 
rifles de asalto AR-15 -ahora los 
estudiantes estarán rodeados y 
“protegidos” por el mismo tipo 
de arma que se usó para matar 
a sus compañeros y maestros.
Al mismo tiempo, la ira y la 
capacidad organizativa inicial de 
los jóvenes obligó a que Trump 
y legisladores a nivel estatal y 
nacional tuvieran que parecer 
que al menos están“escuchando” 
y responder con algún tipo de 
medidas sobre armas de fuego. 
Una consigna -ademas de la de 
“nunca más”- que nació con este 
movimiento y que se escuchó 
y/o vio por varias partes del 
país y la capital hoy es “We 
call BS”. BS es “bullshit” y la 
traducción es más o menos 
“esas son pendejadas”, en 
referencia a las justificaciones 
de los políticos de que no se 
puede hacer mucho.
Los estudiantes -con un creciente 
apoyo de otras organizaciones 
e iniciativas que respetan el 
liderazgo de base de los jóvenes- 
ya han convocado a una marcha 
nacional en Washington el 24 
de marzo, y 10 días antes, han 
llamado a acciones por todo el 
país para marcar un mes de la 
masacre en la escuela Douglas. 
Algunos veteranos de la lucha 
para promover mayor control a 
las armas indican que tal vez 
esta vez, con este movimiento 
que está naciendo de la tragedia 
en Florida, podría ser que 
por fin se logra un cambio. 
Aparentemente, los políticos no 
saben qué hacer con estudiantes 
de preparatoria que rehúsan 
aceptar sus explicaciones y 
corean“we call BS”.
Mientras tanto, una siquiatra de 
la Universidad de Yale respondió 
hoy al llamado de Trump a que 
ciudadanos reporten amenazas 
potenciales a la seguridad 
pública a las autoridades. La 
doctora Bandy Lee escribió 
en un artículo en el New York 
Daily News: “tenemos… a un 
líder peligroso que tiene acceso 
a armas mucho más letales 
que un AR-15. Siguiendo las 
palabras del presidente, estoy 
reportando de nuevo esto a 
las autoridades, tanto como 
ciudadana y una profesional 
de salud mental”.

más seguras sus escuelas 
y comunidades. En otras 
ciudades de Florida, Ohio, 
Illinois, Minnesota, Nueva Jersey, 
Kentucky Arizona, estudiantes 
se solidarizaron, exigiendo 
“nunca más”.
El presidente Donald Trump fue 
el anfitrión en la Casa Blanca 
de una “sesión para escuchar” a 
unas 40 víctimas y familiares no 
solo del tiroteo en Florida, sino 
también de tragedias de años 
anteriores en la primaria Sandy 
Hook en Connecticut y hasta de 
la preparatoria Columbine en 
Colorado. El padre de una joven 
que tuvo que enterrar la semana 
pasada preguntó furioso “cuántos 
muertos más necesitamos antes 
de que se haga algo… porque 
ya no podré ver nunca más a 
mi hija”. Un estudiante, Samuel 
Zeif le comentó al presidente 

que cumplió 18 años después 
de ese día fatal, “me desperté 
con la noticia de que mi mejor 
amigo ya no vivía, y no entiendo 
cómo es posible que yo ahora 
pueda entrar a una tienda y 
comprar una arma de guerra, un 
AR, ¿Cómo es tan fácil comprar 
ese tipo de arma? ¿Cómo es 
que no pusimos un alto a esto 
después de Columbine, después 
de Sandy Hook?”.
Trump le indicó a los invitados 
que su gobierno sería más 
firme en aplicar la verificación 
de compradores de armas y 
sobre la salud mental de los que 
adquieren armas legalmente, 
prometiendo que “vamos hacer 
algo sobre esta situación terrible”.
Pero al final ofreció una solución 
para evitar tiroteos masivos en 
el futuro: armar a los maestros 
en las escuelas. Dijo que estaba 

ricardo anaya, dispuesto a declarar sobre 
presunta red de empresas fantasma

Ciudad de México. Ricardo Anaya, candidato 
presidencial de la alianza Por México al 
frente, manifestó estar dispuesto a declarar 
en torno a la denuncia presentada en su 
contra por presuntamente orquestar una 
red de empresas fachada que triangularon 
una suma millonaria en varios países y 
paraísos fiscales para simular la compra-
venta de una nave industrial.
“Puedo acudir ante la autoridad que 
quieran y cuando quieran”, replicó ante 
las insistentes preguntas de si tenía 
disposición de presentarse a declarar ante 
la Procuraduría General de la República 
(PGR).
Después de reunirse con empresarios en el 
Club de Industriales volvió a responsabilizar 

al Partido Revolucionario Institucional de 
estar atrás de estas acusaciones, “porque 
estamos en campaña, su campaña está en 
ruinas. El candidato del PRI va pésimo y 
creen que golpeando a los otros candidatos 
van a poder crecer”.
--¿Si te llegaran a citar cuál sería el efecto 
que tendría en tu campaña?
--Sería un efecto muy positivo porque 
la gente se daría cuenta de que no hay 
absolutamente nada. Por eso no creo que 
ni se atrevan.
Se le preguntó porque no ha denunciado 
a quienes hacen estas acusaciones y 
respondió: “El problema es ante quién 
quieren que las demande, ante la PGR, que 
está completamente controlada por el PRI”

El panista acusó al tricolor de traer “a un 
abogado que anda dando ruedas de prensa 
diciendo disparate y medio. Por supuesto 
que es el PRI el que está detrás y están 
construyendo esta cortina de humo”.
El martes pasado, el abogado Joaquín 
Adrián Xamán McGregor señaló que han 
recibido amenazas dos personas que 
aseguran haber sido contratadas por 
un empresario del sector inmobiliario de 
Querétaro –tierra de origen de Anaya– para 
triangular una suma millonaria en varios 
países y paraísos fiscales para simular 
la compra-venta de una nave industrial, 
con valor de 54 millones pesos, y con ello 
beneficiar a una compañía propiedad del 
panista.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Continua 
Sergio “El Matón” Solórzano 
siendo la piedra en el zapato 
para la dirigencia y candidatos 
emanados  de l  Par t ido 
Revolucionario Institucional, 
instituto político donde ha 
pasado 62 años de su vida, 
de los cuales 50 han sido 
como presidente de seccional 
y actualmente ha mantenido 
carteras dentro del partido 
político.
“Mira, mi inconformidad es que 
no toman en cuenta para sacar 
candidatos al priismo de aquí 
del municipio, ya que somos 
mayoría todavía. Pero no han 
entendido como es posible que 
el candidato a diputado federal 
por el primer distrito ahora ya 
no es el Peque Vallarta, y que 

ahora el candidato sea Hilaria 
Domínguez Arvizu. Hilaria ha 
sido diputada local, ha sido 
3 veces diputada federal, 
actualmente es senadora, y en 
esta contienda electoral quiere 
bajar a ser diputada federal, 
eso no se vale. Hilaria quiere 
estar allá mamando de la chichi 
gorda, ahora que quiere ser 
diputada federal podríamos 
preguntarle, ¿qué es lo que 
ha bajado al municipio? No 
ha bajado ni medio centavo, 
¿cómo es posible? Nó, sí 
estamos en contra de Hilaria 
también”.
En esta elección del 1 de 
julio del 2018, ¿por quien 
vas a votar Sergio? “Mira, yo 
soy priista y voy a votar por 
el PRI, pero voy a hacerle 
del conocimiento a la señora 

Hilaria que no se vale. Luego 
que no habrá otro personaje. 
Mira, aquí en el municipio 
tenemos gente preparada, 
ahí está Chito Ornelas, ahí 
está Rodolfo Coronado, está 
el Pipiripau, quien hiso buen 
papel siendo diputado federal, 
¿cómo es posible que a esta 
señora le vuelvan a dar    tienen 
compromiso con ella o qué? 
Pero le vamos a hacer del 
conocimiento en cuanto llegue 
a Santiago, yo personalmente 
le voy a hacer todas esas 
preguntas igual que como se 
las hice al Peque Vallarta”.
Matón, algo que llama la 
atención y que mantiene 
molestos a los priistas, es 
que el PRI,  que preside 
Ramiro Flores, no mueve un 
solo dedo si antes no le dá 

línea Enrique Díaz, presidente 
estatal del PRI; no hay trabajo 
en los seccionales, no hay 
asambleas de información, 
¿que opinión te deja todo esto? 
“Mira, yo ya se los dije, y se lo 
dije al presidente del partido, 
Enrique Díaz, que no se vale 
que sigan imponiendo gente, 
y que verdaderamente no 
toman en cuenta a priistas del 
municipio, siguen imponiendo 
la ley del dedo, y es que 
nomás ellos, y ellos, tantos 
errores que han cometido. Te 
imaginas un día nos salen y nos 
ponen al Lic. Ramírez Mojarro 
como presidente del partido; 
siendo él de la izquierda; 
luego nos vuelven a poner a 
Samuel Rivera, quien también 
perteneció a la izquierda. 
Siguen cometiendo errores 
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las imposiciones en el prI están acabando 
con nuestro partido: el matón solórzano

* Primero El Peque Vallarta y hoy de nueva cuenta Hilaria Domínguez, dijo.

graves, y si no se acomodan, 
si no vienen aquí al municipio 
y le preguntan a la ciudadanía 
a quien quieren poner de 
candidato, no vamos a tener 
respuestas favorables”. Señaló 
uno de los priistas con más 
años en el PRI, 62 para ser 
exactos, y que nunca les ha 
merecido un hueso, “ni siquiera 
de barrendero”, dijo el Matón 
al finalizar la entrevista.

LE OFRECE:
Incorporada a la SEP 

CCT18PBT0264V 

También contamos con nueva Escuela, ubicada por calle 
Abasolo pte. No. 18 altos, Frente a Palacio de Gobierno

¡Inscripciones 

Abiertas!

INGLÉS
FRANCÉS Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 5:30 - 7:00 y 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 13:00 hrs 

Av. Lago Superior No. 141 esquina Mar Caribe 
Fracc. Lagos del Country C.P. 63175 Tepic, Nayarit

Teléfono (311) 129 02 05
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sacude a la izquierda nacional la noticia 
dada a conocer en tribuna por eduardo lugo

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

empresa tNs línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

el precio con el que andan comprando el frijol los 
coyotes es una mentada de madre para el productor
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* Al decir que quizá esa era la última vez que representaba a la fracción.
* En entrevista aclara el legislador sus palabras.

la República, también vamos a 
ganar la mayoría de los distritos 
y senadurías que están en 
juego, pero eso pasa también 
porque hay acuerdos mínimos 
de convivencia, si esto no se 
da es más difícil ponerse a 
trabajar  por un proyecto donde 
no lo están incluyendo a uno”.
Profesor, pero tu expresión en 
el Congreso fue como mover 
la rama donde se encuentra 
un avispero, prueba de ello 
es que recibiste la llamada de 
Guadalupe Acosta Naranjo, de 
Ramón Cambero, e incluso del 
gobernador Antonio Echevarría 
García, preguntando qué que 
era lo que estaba pasando.  
“Si, así es, al final de cuentas 
soy el diputado cuyo novel 
de participación en la pasada 
contienda así lo demostró, fui 
el diputado más votado, todos 

tienen que voltear a vernos y en 
esos consensos mínimo es una 
buena relación para que todo 
esto transite y transite bien, nadie 
puede ir solo a ganar algo, sin 
tomar los consensos sin tomar 
los acuerdos debidos, aquí es 
un equipo es una unidad y como 
tal debe de funcionar”.
Ayer tuviste una reunión muy 
importante, misma que concluyó 
a la una de la mañana, ¿con qué 
fin fue esa reunión y como terminó 
al final? “Bueno, son reuniones 
que son periódicas que yo hago 
en Villa Hidalgo en la noche, 
porque es un equipo grande; 
de alrededor de 40 personas, 
todos líderes de opinión, que 
nos reunimos después del 
trabajo; sí, y está integrado 
por comerciantes productores 
agrícolas, estudiantes maestros, 
en fin es una gama amplia de 

la sociedad de Villa Hidalgo, y 
si estuvimos tocando los temas 
de la próxima elección, viendo 
la posibilidad de meternos con 
todo, analizar que primero se 
hagan los acuerdos debidos y 
luego nos vamos a meter con 
todo en la elección. Todo pasa 
en lo tomen a uno en cuenta, y 
en cuenta es como convencer a 
la gente para que se meta en el 
proyecto si no hay un acuerdo 
mínimo. Creo que sin duda 
alguna Ricardo Anaya tiene 
muy buena presencia a nivel 
nacional, y tiene aquí en Nayarit 
sin duda alguna las condiciones 
necesarias para ganar aquí en 
el estado; y otro gran amigo 
mío que va en una posición 
para el senado es Guadalupe 
Acosta Naranjo, entonces pues 
ahí vamos a tener que apoyar 
con todo”.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego de 
que en Tribuna en el Congreso 
del Estado señalara el diputado 
por el distrito V de Santiago 
Ixcuintla que quizá esa ves sería 
la última que representaba a su 
fracción. De inmediato reporteros 
y personalidades de la izquierda 
bombardearon al legislador para 
que estableciera su postura en 
torno a sus palabras vertidas 
en el Congreso.
El reportero de esta editorial por 
su parte, la mañana de ayer, 
le hice un plantón al profesor 
Eduardo Lugo para solicitarle 
una entrevista, misma que nos 

concedió de buena fe.
“Si, efectivamente Chema, fue 
una posición política hacia el 
interior del partido, tratando 
de dar a conocer mi postura de 
que no estoy de acuerdo en las 
decisiones que toman a nivel 
nacional sobre todo en muchos 
puestos de elección popular, 
donde una sola expresión quiera 
hacerse del mando de todo el 
partido, en un partido donde 
estamos incluidos todas las 
expresiones; por eso es un 
partido y por eso hay corrientes 
de expresión, entonces deben 
de ser incluidas no nada más 
una. Y esa fue mi postura hacia 
el interior. Te quiero aclarar que 
dije que quizá esa fuera una de 
mis últimas intervenciones, pero 
estamos abiertos al dialogo, 
estamos abiertos a los acuerdos 
y es que lo menos que se quiere 
aquí en Nayarit es dar al traste 
con la alianza de partidos, yo 
estoy con la firmeza indestructible 
en pro de la alianza, siento que 
vamos a ganar la Presidencia de 

Dice Lucas Vallarta Chan

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Se burlan 
los coyotes de las buenas 
intenciones del gobierno del 
estado, luego que el gobernador 
anunció que los productores 
de frijol no vendieran a menos 
de 20 mil pesos la tonelada, 
los coyotes luego de haber 
comenzado comprando el grano 
en el poblado de Ibarra a 20 mil 
pesos, a los 3 días lo bajaron 
a 17 mil pesos, hasta acabar 
comprándolo a 15 mil pesos.
Pero  no  acabó ah í  la 
comercialización del grano 

básico, sino que ayer líderes 
agrarios del poblado de Pozo de 
Villa dijeron que ayer miércoles 
saldría un autobús con 40 
productores luego que habían 
quedado de entrevistarse 
en la ciudad de México, con 
representantes de SAGARPA y 
ASERCA, para que una comisión 
entrara con los funcionarios 
federales a decirles que dada 
las condiciones en el campo 
y el alza cada día de los 
combustibles elevaban el precio 
de la producción del grano, por 
lo que el precio por tonelada 

para obtener un mínimo de 
ganancia, luego de sacar los 
gastos de producción, seria de 
20 mil pesos por tonelada. Sin 
embargo -aquí entra el pero 
del porqué del comentario del 
inicio de la presente nota-, 
ayer al acudir a un centro de 
acopio que se encuentra a 
pocos metros de mi domicilio 
por la Avenida México de esta 
ciudad de Santiago Ixcuintla 
fuimos informados que estaban 
comprando la tonelada de frijol 
a razón de 13 mil 500 pesos. Y 
que el precio podría bajar hasta 

a 12 mil pesos.
Sin embargo lo que más llamó 
la atención del reportero es que 
por la tarde volvió a comunicarse 
uno de los líderes agrarios que 
acudiría a la ciudad de México a 
entrevistarse con los funcionarios 
federales de SAGARPA y de 
ASERCA, que en su ejido 
andaban comprando los frijoles 
claros en 10 mil pesos tonelada 
y 10 mil 500 pesos. Por lo que 
diría el notario público Lucas 
Vallarta Chan: “ese ofrecimiento 
de los coyotes a los campesinos 
viene siendo igual a una mentada 

de madre, de ahí que se diga 
que los coyotes se burlan de 
las buenas intenciones de los 
cultivadores de frijol del municipio 
Santiaguense”.
Sea por Dios, pero no hay de qué 
preocuparnos, al rato nos van a 
llegar los candidatos buscando 
el llamado voto verde… Sea 
por Dios.


